

Premio Nacional de Bibliotecología “Profesor Efraim Rojas Rojas” 2002

Sandra Alpízar Moya

SEMBLANZA

Abre sus ojos por primera vez al mundo un 21 de noviembre de 1951 en la ciudad de San José, siendo la menor de sus hermanas, crece en un hogar como la mayoría de muchas familias con alegrías, dificultades y éxitos, pero al lado de una admirable mujer que es su Madre, Doña Marielos, quien ha sido la guía constante a largo de toda su vida.

Inicia sus primeros pasos como bibliotecaria en forma empírica, aún no se había despertado ese amor y esa entrega por esta noble profesión. Siendo bibliotecaria en el Hospital Raúl Blanco Cervantes, nace su interés por estudiar bibliotecología, es como ingresa a la Universidad de Costa Rica y tiempo después obtiene su primer logro, Bachiller en Bibliotecología y Ciencias de la Información, no satisfecha con este título, continúa estudios de licenciatura y obtiene el grado de licenciada en el año de 1984.

Por esta misma época ingresa a la Municipalidad de San José como Directora de la Biblioteca Infantil Carmen Lyra y desde este puesto, empieza a desarrollar con una clara visión de futuro lo que hoy se continúa con el *Sistema de Bibliotecas Infantiles de la Municipalidad de San José*, el proyecto arranca con 5 bibliotecas en el Cantón Central de San José. Su huella, entrega y profesionalismo marcan la pauta de lo que en aquel entonces la Licda. Alpízar forjó como un sueño, como una proesa y hoy por hoy este Sistema es único en el Continente.

Además de su destacado desempeño como profesional de la bibliotecología, quiso compartir en las aulas universitarias todo su conocimiento y experiencia y fue así como es invitada a dictar cursos de bibliotecología en la Escuela de

Bibliotecología de la UCR, que en aquel entonces aún se iniciaban los primeros pasos como una Escuela de la Facultad de Educación.

Ha sido una profesional muy versátil dentro de nuestro campo y en otra faceta de su vida profesional colabora con el Proyecto BIJUR del ILANUD, dirigido por la Licda. María Lourdes Flores de la Fuente, aquí fungió como Técnico Profesional por espacio de tres años, dejando también aquí su estela de gran profesional comprometida con los fines y propósitos de nuestra profesión.

A partir del año de 1990 labora como Docente en la Escuela de Bibliotecología de la Universidad Nacional donde tuvo el apoyo y confianza de sus superiores para iniciar con un proyecto de extensión a la comunidad, que se llama "Biblioteca Infantil Miriam Alvarez Brenes", este proyecto estuvo bajo la coordinación de la Licda. Alpízar por espacio de 7 años, en el cual también desarrolló una destacada labor.

La vida profesional de más de 25 años de esta estimada colega ha estado al servicio de la docencia, del ejercicio ético de la profesión, de la entrega, del profesionalismo, de la dedicación y de la dignificación de esta querida profesión.

Pero quizá uno de sus mayores logros y méritos ha sido el desarrollar bibliotecas para niños, porque los niños son la esperanza, la luz y el futuro de toda Nación.

Ha escrito también numerosos artículos, documentos, folletos, y textos sobre la bibliotecología y sus diversos campos de aplicación y ha participado en múltiples seminarios, congresos, conferencias, mesas redondas, a nivel nacional

e internacional, compartiendo con colegas de nuestro país y de otras latitudes sus experiencias y vastos conocimientos de la bibliotecología costarricense.

Estimad@s Asambleístas con gran orgullo presento ante ustedes a esta distinguida colega quien ha sido honrada con el Premio Nacional de Bibliotecología "Efraín Rojas Rojas".

¡FELICIDADES Y HONOR AL MERITO!